

Il faudrait citer aussi les perles de la couronne de France, celles de la reine d'Angleterre; le chapelet du shah de Perse, dont chaque grain a la grosseur d'une noisette.

—o—

L'INFLUENCE DE LA CARIE SUR L'ORGANISME HUMAIN

—

Les anciens attribuaient toutes leurs infortunes aux étoiles ; nous modernes, plus profanes, plus positivistes, en tenons responsable notre dentition. Les hommes de science ont fait, au cours de ces dernières années, des découvertes stupéfiantes sur ce sujet. Mille maladies au bas mot proviennent des dents mal entretenues. Si votre gros doigt du pied est affecté par la goutte, c'est qu'il doit se trouver des dépôts malsains dans un de vos molaires. Le rhumatisme, l'hyperthyroïdisme, l'épilepsie, tout cela prend naissance dans une dentition gangrenée. Tout dernièrement, un médecin aliéniste ramena plusieurs fous à la raison en leur extrayant quelques dents, qui, probablement, leur entraînaient trop avant dans le cerveau ! Toutes ces découvertes sont vulgarisées avec un grand concours de presse.

A ce propos, rappelons que la dent la plus importante de la bouche est la molaire de six ans. C'est la clé de voûte de toute dentition et l'une de ses fonctions est même de déterminer la place des autres dents. Cette molaire de six ans peut facilement être connue chez les enfants.

La dentition temporaire des premières années comporte vingt dents, dix de chaque côté de la bouche. S'il s'en trouve une de plus, que les pa-

rents apprennent qu'elle est permanente et ne doit pas être extraite.

Les dents de lait ont aussi leur importance, nul doute là-dessus. Qu'on le sache.

Autre question très intéressante. Les bonbons sont-ils une cause première de la carie des dents? Oui, disent tous les dentistes qui considèrent le sucre sous toutes ses formes comme un des ennemis les plus dangereux des dents. Cependant, plusieurs prétendent qu'il n'exerce aucune influence, ne produit aucun effet sur l'émail.

Nous l'avons souvent dit à nos lecteurs. Toutes les maladies ne proviennent pas du mauvais état d'une dentition, c'est entendu, mais la carie en cause plusieurs. Nettoyons nos dents deux fois par jour au moins et visitons les dentistes au moins deux fois par année.

—o—

LES RAYONS X AU SERVICE DE L'ART

—

On applique maintenant les rayons X à la recherche des fraudes en matière d'art. Certaines couleurs employées autrefois sont beaucoup plus opaques que les mêmes couleurs actuelles; ce qui permet souvent de déceler les restaurations, les additions ou les copies.

Les rayons X peuvent donc rendre de grands services à l'expert d'art et, probablement aussi, pour l'étude des anciens manuscrits et des palimpsestes. C'est là une nouvelle application inattendue de la physique.

—o—

Celui qui aime à pardonner reconnaît lui-même qu'il est homme et sujet lui-même à faiblir.

Il faut toujours laisser s'écouler la nuit sur l'injure de la veille.